

[Für die deutsche Version klicken Sie hier](#)

ENGLISH

EVENTS

Save the date

3rd virtual conference of the German Network of Forced Migration Researchers and FFVT (17–19 September 2020)

The project "Forced Migration and Refugee Studies: Networking and Knowledge Transfer (FFVT)" supports the third conference of the German Network of Forced Migration Researchers "Contexts of Displacement, Refugee Protection and Forced Migrants' Lives", which will take place from 17 to 19 September 2020 in a virtual format. Over the course of three days, participants will have the opportunity to exchange current research results in more than 80 sessions.

[Further information](#) | Contact: Elke Grawert at elke.grawert@bicc.de

Webinar "Policing, pandemic and the American racial divide: Understanding the current unrest" (24 June 2020)

After the death of George Floyd, thousands of people publicly demonstrated against police violence under the slogan "Black lives matter". In his virtual lecture on 24 June 2020, Professor Thomas Mockaitis, DePaul University, Chicago, spoke about structural racism in the United States and the exacerbating impact of the pandemic, focussing on the militarisation of police work in the United States and claims that extremist groups encouraged violence at protests.

Maurice Döring, researcher at BICC and coordinator of the [CoRE-NRW](#) (Connecting Research on Extremism NRW) network, addressed the German perspective.

A video recording of the webinar will soon be available on BICC's YouTube channel.

[Further information](#) | Contact: Susanne Heinke at pr@bicc.de

Virtual workshop „Re-establishing life in Iraq after displacement: From research and project insights to policy suggestions” (24 June 2020)

On 24 June 2020 BICC together with Malteser International, organised the virtual workshop “Re-establishing life in Iraq after displacement: From research and project insights to policy suggestions” to provide a platform for selected international and Iraqi practitioners and academics to develop innovative policy suggestions for reintegration assistance. Katja Mielke and Elke Grawert presented findings from research on experiences of refugees after their return to the Kurdistan Region in Iraq, succeeded by Nineb Lmassu (“Vistas for Peace Project”, Malteser International) who talked about the experiences of internally displaced people that returned to Ninewa governorate.

Contact: Elke Grawert at elke.grawert@bicc.de, Katja Mielke at katja.mielke@bicc.de

18th virtual networking workshop on forced displacement, migration and development (23 June 2020)

Markus Rudolf, Clara Schmitz-Pranghe, Ester Serra Mingot and Conrad Schetter took part in the 18th networking workshop "Forced Displacement, Migration and Development", organised by the Stiftung Wissenschaft und Politik (SWP) and the German Development Institute (DIE), which took place in a virtual format on 23 June 2020.

Contact: Markus Rudolf at markus.rudolf@bicc.de, Clara Schmitz-Pranghe at clara.schmitz-pranghe@bicc.de, Ester Serra Mingot at ester.s.mingot@bicc.de, Conrad Schetter at conrad.schetter@bicc.de

Hearing at the NRW Science Committee, Düsseldorf (17 June 2020)

Upon invitation by the Science Committee of the North Rhine-Westphalian State Parliament representatives of various peace and conflict research institutes of the federal state presented the future orientation of the research field on 17 June 2020—a response to the proposal of the Bündnis 90/Die Grünen parliamentary group "Strengthening Peace and Conflict Research". In addition to Conrad Schetter, BICC's Scientific Director, other speakers included Jörn Gravingholt, DIE (German Development Institute) and representatives of INEF, the University of Duisburg-Essen, IKG (Institute for Conflict and Violence Research), Bielefeld University and SEF (Development and Peace Foundation).

[Further information](#) | Kontakt: Conrad Schetter at conrad.schetter@bicc.de

CoRE-NRW Workshop "Caution: Risk of infection: Stigmatisation, prejudice and discrimination, (17 June 2020)

Maurice Döring, researcher at BICC and coordinator of the [CoRE-NRW](#) (Connecting Research on Extremism NRW) network, moderated the virtual workshop "Caution: Risk of infection: Stigmatisation, prejudice and discrimination—The influence of the coronavirus crisis on extremist radicalisation processes in Germany" of the CoRE-NRW network on 17 June. The workshop dealt with the actual and possible interfaces between a pandemic state of emergency and extremist discourse, focussing on two phenomena: Right-wing extremism and Islamism. Professor Andreas Zick (Institute for Interdisciplinary Research on Conflict and Violence at the University of Bielefeld), Anetta Kahane (Chair of the Antonio-Amadeu Foundation), Alexander Häusler (Düsseldorf University of Applied Sciences) and Martin Zabel (Kai-Arnold Foundation) gave inputs on these questions and then discussed them with the participants. The workshop brought together around 60 academics who are conducting research on right-wing extremism and/or Islamism in various disciplines, as well as experts from public authorities and social work.

[Further information](#) | Contact: Maurice Döring at maurice.doering@bicc.de

Presentation of the Peace Report 2020, Berlin (16 June 2020)

On 16 June, Dr Claudia Baumgart-Ochse (HSFK), Professor Dr Christopher Daase (HSFK), Professor Dr Nicole Deitelhoff (HSFK) and Professor Dr Conrad Schetter (BICC) presented the [Peace Report 2020](#) at the Federal Press Conference in Berlin. In this year's report, "In the Shadow of the Pandemic: Last Chance for Europe", the four German peace research institutes BICC, HSFK, IFSH and INEF call upon the Federal government to increase its commitment to cooperative solutions in the European Union and worldwide, not only in the fight against the virus. The Peace Report was then presented to representatives of the Social Democratic Party (SPD), the LEFT party (Die LINKE), the Green Party (Bündnis 90/Die Grünen) and the Liberal Democratic Party (FDP) as well as the Federal Ministry for Economic Cooperation and Development, the Federal Foreign Office and the Federal Ministry of Defence via a videoconference link.

In an [interview on the Peace Report 2020](#) (in German), Sven Lilienström, founder of the initiative "Faces of Peace", spoke with Conrad Schetter about the peace project Europe, the borderline between academia and politics and the question of whether the recommendations for action of the Peace Report were only an illusion.

[Further information](#) | Contact: Conrad Schetter at conrad.schetter@bicc.de

"Combatting Xenophobia—Virtual Briefing Series: Migration & Data during COVID-19" (10 June 2020)

Clara Schmitz-Pranghe and Markus Rudolf participated in the Virtual Briefing Series "Migration and Data during COVID-19" of the International Organisation for Migration (IOM) on the subject "Combatting Xenophobia".

Contact: Clara Schmitz-Pranghe at clara.schmitz-pranghe@bicc.de, Markus Rudolf at markus.rudolf@bicc.de

Bonn Alliance for Sustainability Research/Innovation Campus Bonn ICB launches its new website (10 June 2020)

On 10 June, the Bonn Alliance for Sustainability Research/ Innovation Campus Bonn (ICB) launched its newly designed website, which also includes a new, common logo.

[Further information](#) | Contact: Bonn Alliance for Sustainability Research at bonnalliance@uni-bonn.de

Berlin Summer Dialogue 2020—Online Edition (2–23 June 2020)

Markus Rudolf took part in the online edition of the Berlin Summer Dialogue 2020 "Crisis Prevention: From Ambition to Action. New Pathways for the UN", organised by the Development and Peace Foundation (sef) in cooperation with the German Federal Ministry for Economic Cooperation and Development.

[Further information](#) | Contact: Markus Rudolf at markus.rudolf@bicc.de

Webinar "Making peace even with weapons?" (2 June 2020)

Together with Pamela Preusche (Federal Foreign Office), Max Mutschler discussed the topic "Making peace even with weapons? Pros and cons of military aid for crisis and conflict regions" at a webinar organised by the Forum Ziviler Friedensdienst e.V. on 2 June 2020. The recording of the webinar is available on [YouTube](#).

[Further information](#) | Contact: Max Mutschler at max.mutschler@bicc.de

NEW PUBLICATIONS

[Mkutu, K. \(2020\). *Security dynamics in conservancies in Kenya: The case of Isiolo County* \(BICC Working Paper series No. 3/2020\). Bonn: BICC.](#)

[Döring, M., Neitzert, A., Röing, T. & von Boemcken, M. \(2020\). *Prävention extremistischer Radikalisierung in NRW: Keine Vereinnahmung Sozialer Arbeit durch Sicherheitslogik!* \(BICC Policy Brief series No. 2/2020\). Bonn: BICC.](#)

[Döring, M., Röing, T. & von Boemcken, M. \(2020\). „Prävention ist keine ‚Eintagsfliege‘“. Herausforderungen und Bedarfe der Prävention islamistischer Radikalisierung aus lokaler Perspektive in Nordrhein-Westfalen \(BICC Working Paper series No. 2/2020\). Bonn: BICC.](#)

[BICC, HSFK, IFSH & INEF \(Eds.\) \(2020\). *Friedensgutachten 2020*. Bielefeld: transcript.](#)

[Baumgart-Ochse, C., Daase, C., Debiel, T., Deitelhoff, N., Schetter, C. & Schröder, U. \(2020\). Im Schatten der Pandemie: Letzte Chance für Europa. In BICC, HSFK, IFSH & INEF \(Eds.\), *Friedensgutachten 2020* \(pp. 5-13\). Bielefeld: transcript.](#)

[Benner, A.-K., Brzoska, M., Kohler, C., Kroll, S., Rothe, D., Scheffran, J., Schetter, C., Schröder, U. & Wirkus, L. \(2020\). Friedenspolitik in Zeiten des Klimawandels. In BICC, HSFK, IFSH & INEF \(Eds.\), *Friedensgutachten 2020* \(pp. 25-43\). Bielefeld: transcript.](#)

[Daase, C., Hofmann, G., Dembinski, M. Gromes, T. & Wirkus, L. \(2020\). Bewaffnete Konflikte: Friedensmissionen müssen neu austariert werden. In BICC, HSFK, IFSH & INEF \(Eds.\), *Friedensgutachten 2020* \(pp. 45-69\). Bielefeld: transcript.](#)

[Alwardt, C., Brzoska, M., Hansel, M., Jeremias, G., Johansen, M., Meier, O., Muschler, M., Schetter, C., Silomon, J., Wisotzki, S. & Wulf, H. \(2020\). Rüstungsdynamiken: Zwischen Cyberfrieden und Cyberkrieg. In BICC, HSFK, IFSH & INEF \(Eds.\), *Friedensgutachten 2020* \(pp. 93-115\). Bielefeld: transcript.](#)

[Wisotzki, S. & Mutschler, M. \(2020\). *Kommentar \ Brennglas einer problematischen Rüstungsexportpolitik: Der Bürgerkrieg in Libyen*. Bonn: BICC.](#)

[Christ, S., Meininghaus, E., Mielke, K. & Röing, T. \(Eds.\). \(2020\). *Refugees and migrants between everyday conflict and peace processes. Conference documentation* \(BICC Knowledge Notes series No. 1/2020\). Bonn: BICC.](#)

PRESS RELEASES

17 June 2020

[Anhörung im Wissenschaftsausschuss NRW \ Conrad Schetter berichtet als Sachverständiger zur Friedens- und Konfliktforschung](#) (PDF, in German)

16 June 2020

[Peace Report 2020 \ In the shadow of the pandemic – Global solutions for a global crisis](#) (PDF)

VACANCIES

BICC is looking for

[04 20 Projektleiter/in \(m/w/d\) im Bereich Rüstungsexportkontrolle](#)

BICC IN THE MEDIA

22 June 2020

IPG-Journal: [„In die Quere gekommen: Asiens Supermächte China und Indien streben nach Höherem – und geraten dabei immer stärker auf Kollisionskurs. Droht gar ein Krieg?“](#), guest article by Herbert Wulf, Associate Researcher (in German)

19 June 2020

Domradio: [„Blick ins Friedensgutachten zeigt düsteres Bild: ‚Ähnlich wie zur Zeit des Kalten Krieges‘“](#) (in German)

Domradio: [„Ähnlich wie zur Zeit des Kalten Krieges‘ – Ein Interview mit Prof. Tobias Debiel \(Institut für Entwicklung und Frieden \(INEF\) an der Uni Duisburg-Essen und Mitherausgeber des Friedensgutachtens\)“](#) (in German)

18 June 2020

Focus online: [„Folgen der Corona-Pandemie: Friedensforscher sieht EU am Scheideweg – nun schauen alle nach Berlin“](#), Interview with Conrad Schetter (in German)

17 June 2020

IPG-Journal: [„Am Abgrund. Soziale Konflikte, wachsende Rivalität zu China und nun auch noch Corona – Indien steckt in der Krise und die Regierung ist überfordert“](#), guest article by Herbert Wulf, Associate Researcher (in German)

16 June 2020

Tagesschau.de: [„Friedensgutachten 2020: Friedensforscher fordern angesichts der Corona-Pandemie mehr Einsatz“](#), with Conrad Schetter (in German)

Phoenix (YouTube): [„Pressekonferenz zum Friedensgutachten 2020“](#), with Conrad Schetter (in German)

ZDF heute: [„Friedensgutachten: Letzte Chance für Europa“](#) (in German)

Stern: [„Deutsche Friedensforscher warnen vor destabilisierenden Folgen von Corona-Krise“](#), with quotes by Conrad Schetter (in German)

Faces of Peace: [„Friedensgutachten 2020 – Corona-Krise verstärkt Krise der EU!“](#), Interview with Conrad Schetter (in German)

Süddeutsche Zeitung: [„Forscher: Corona-Krise verschärft Konflikte weltweit“](#), with quotes by Conrad Schetter (in German)

n-tv: [„Verschärfung laufender Konflikte: Deutsche Friedensforscher warnen vor destabilisierenden Folgen von Corona-Krise“](#), with quotes by Conrad Schetter (in German)

Frankfurter Rundschau: [„Chancen für den Frieden nach Corona. Gutachten zur Weltlage“](#), with quotes by Conrad Schetter (in German)

Evangelisch.de: [„Friedensgutachten: Corona-Pandemie verschärft Konflikte weltweit“](#), with quotes by Conrad Schetter (in German)

Redaktionsnetzwerk Deutschland: [„Friedensforscher schlagen Alarm: Corona-Pandemie verschärft Konflikte weltweit“](#), with quotes by Conrad Schetter (in German)

Migazin: [„Friedensgutachten 2020: Corona-Pandemie verschärft Konflikte weltweit“](#), with quotes by Conrad Schetter (in German)

Sputnik: [„‘Friedensgutachten 2020’: Warnung vor Pandemiefolgen – und Verständnis für ‚Defender 2020‘“](#), with quotes by Conrad Schetter (in German)

Tagesschau 24: [„Schwerpunkt: Institute stellen Friedensgutachten vor“](#) (in German)

Domradio: [„Forscher mahnen zu globalen Lösungen in Corona-Pandemie: Friedensgutachten vorgestellt“](#) (in German)

Neues Deutschland [„Coronavirus ist Gefahr für den Frieden: Institute warnen vor Verwerfungen und Unruhen“](#) (in German)

5 June 2020

Epoch Times: [„Hunderte Trauernde bei Beerdigung für getöteten AFP-Journalisten al-Quaety im Jemen“](#), with a quote by Marius Bales (in German)

3 June 2020

forumZFD: „[Online-Gespräch: Frieden schaffen auch mit Waffen?!](#)“, Webinar with Max Mutschler (in German)

DEUTSCH

AKTIVITÄTEN

Save the date

3. Online-Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung und FFVT (17.-19. September 2020)

Das Projekt „Flucht und Flüchtlingsforschung: Vernetzung und Transfer (FFVT)“ unterstützt die 3. Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung „Kontexte von Flucht, Schutz und Alltag Geflüchteter“, die vom 17.-19. September 2020 in einem virtuellen Format stattfinden wird. In über 80 Sessions haben die Teilnehmerinnen und Teilnehmer die Möglichkeit, sich über aktuelle Forschungsergebnisse auszutauschen.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Elke Grawert unter elke.grawert@bicc.de

Webinar “Polizei, Pandemie und die amerikanische Rassentrennung: Die aktuellen Unruhen verstehen” (24. Juni 2020)

Nach dem Tod von George Floyd demonstrierten Tausende von Menschen öffentlich gegen Polizeigewalt unter dem Slogan "Black lives matter". Über den strukturellen Rassismus in den USA und wie die Pandemie ihn verschärft hat, sprach Professor Thomas Mockaitis, DePaul University, Chicago, in seinem virtuellen Vortrag am 24. Juni 2020. Im Zentrum standen dabei die Militarisierung der Polizeiarbeit in den Vereinigten Staaten sowie die Behauptungen, dass extremistische Gruppen bei Protesten Gewalt förderten. Maurice Döring, Wissenschaftlicher Mitarbeiter am BICC und Koordinator des Netzwerkes [CoRE-NRW](#) (Connecting Research on Extremism NRW), thematisierte die deutsche Perspektive. Ein Videomitschnitt des Webinars wird bald auf dem Youtube-Kanal des BICC zur Verfügung stehen.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Susanne Heinke unter pr@bicc.de

Virtueller Workshop „Wiederaufnahme des Lebens im Irak nach der Vertreibung: Von Forschungs- und Projekterkenntnissen zu Politikvorschlägen“ (24. Juni 2020)

Am 24. Juni 2020 organisierte BICC zusammen mit Malteser International den virtuellen Workshop “Wiederaufnahme des Lebens im Irak nach der Vertreibung: Von Forschungs- und Projekterkenntnissen zu Politikvorschlägen”, um ausgewählten internationalen und irakischen Praktikern und Akademikern eine Plattform zu bieten, um innovative Politikvorschläge für die Reintegrationshilfe zu entwickeln. Katja Mielke und Elke Grawert präsentierten Forschungsergebnisse zu den Erfahrungen von Flüchtlingen nach ihrer Rückkehr in die irakische Kurdistan-Region. Nineb Lamassu ("Vistas for Peace Project", Malteser International) sprach über die Erfahrungen von Binnenvertriebenen, die in das Gouvernorat Ninewa zurückkehrten.

Kontakt: Elke Grawert unter elke.grawert@bicc.de, Katja Mielke unter katja.mielke@bicc.de

18. virtueller Vernetzungsworkshop „Flucht, Migration und Entwicklung“ (23. Juni 2020)

Markus Rudolf, Clara Schmitz-Pranghe, Ester Serra Mingot und Conrad Schetter nahmen an dem 18. Vernetzungsworkshop „Flucht, Migration und Entwicklung“, organisiert von der Stiftung Wissenschaft und Politik (SWP) und dem Deutschen Institut für Entwicklungspolitik (DIE) teil, der am 23. Juni 2020 in virtueller Form stattfand.

Contact: Markus Rudolf unter markus.rudolf@bicc.de, Clara Schmitz-Pranghe unter clara.schmitz-pranghe@bicc.de, Ester Serra Mingot unter ester.s.mingot@bicc.de, Conrad Schetter unter conrad.schetter@bicc.de

Anhörung im Wissenschaftsausschuss NRW, Düsseldorf (17. Juni 2020)

Auf Einladung des Wissenschaftsausschusses des nordrhein-westfälischen Landtags stellten am 17. Juni 2020 Vertreterinnen und Vertreter verschiedener Institute der Friedens- und Konfliktforschung des Bundeslandes die zukünftige Ausrichtung des Forschungsfeldes vor. Die Anhörung ging zurück auf den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen „Die Friedens- und Konfliktforschung stärken“. Neben Conrad Schetter, Wissenschaftlicher Direktor des BICC, sprachen u. a. auch Jörn Gravingholt, DIE (Deutsches Institut für Entwicklungspolitik) sowie Vertreterinnen und Vertreter von INEF, Universität Duisburg-Essen, IKG (Institut für Konflikt und Gewaltforschung), Universität Bielefeld und SEF (Stiftung Entwicklung und Frieden).

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Conrad Schetter unter conrad.schetter@bicc.de

CoRE-NRW Workshop „Vorsicht Ansteckungsgefahr: Stigmatisierung, Vorurteil und Diskriminierung, (17. Juni 2020)

Maurice Döring, Wissenschaftlicher Mitarbeiter am BICC und Koordinator des Netzwerkes [CoRE-NRW](#) (Connecting Research on Extremism NRW), moderierte am 17. Juni den virtuellen Workshop „Vorsicht Ansteckungsgefahr: Stigmatisierung, Vorurteil und Diskriminierung - Der Einfluss der Corona-Krise auf extremistische Radikalisierungsprozesse in Deutschland“ des Netzwerkes CoRE-NRW. Der Workshop beschäftigte sich mit den tatsächlichen und möglichen Schnittstellen zwischen pandemischem Ausnahmezustand und extremistischem Diskurs. Zwei Phänomene stehen dabei im Vordergrund: Der Rechtsextremismus und der Islamismus. Zu diesen Fragen gaben Prof. Andreas Zick (Institut für interdisziplinäre Konflikt- und Gewaltforschung an der Universität Bielefeld), Anetta Kahane (Vorsitzende der Antonio-Amadeu-Stiftung), Alexander Häusler (Hochschule Düsseldorf) und Martin Zabel (Kai-Arnold-Stiftung) Inputs und diskutierten im Anschluss mit den Teilnehmenden. Der Workshop brachte rund 60 Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler, die in unterschiedlichen Fachdisziplinen zum Rechtsextremismus und/oder Islamismus forschen, sowie Fachleute aus Behörden und Sozialer Arbeit zusammen.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Maurice Döring unter maurice.doering@bicc.de

Vorstellung des Friedensgutachtens 2020, Berlin (16. Juni)

Am 16. Juni stellten Dr. Claudia Baumgart-Ochse (HSFK), Prof. Dr. Christopher Daase (HSFK), Prof. Dr. Nicole Deitelhoff (HSFK) und Prof. Dr. Conrad Schetter (BICC) das [Friedensgutachten 2020](#) auf der Bundespressekonferenz in Berlin vor. Im diesjährigen Gutachten mit dem Titel „Im Schatten der Pandemie: letzte Chance für Europa“ fordern die vier herausgebenden deutschen Friedensforschungsinstitute BICC, HSFK, IFSH und INEF von der Bundesregierung sich auch über die Bekämpfung von Corona hinaus intensiver für kooperative Lösungen in der EU und weltweit einzusetzen. Im Anschluss wurde das Friedensgutachten per Videokonferenz Vertreterinnen und Vertretern von SPD, Die LINKE, Bündnis 90/Die Grünen und FDP sowie des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ), des Auswärtigen Amtes und des Bundesministeriums der Verteidigung präsentiert.

In einem [Interview zum Friedensgutachten 2020](#) sprach Sven Lilienström, Gründer der Initiative „Gesichter des Friedens“, mit Conrad Schetter über das Friedensprojekt Europa, den Grenzgang zwischen Wissenschaft und Politik sowie über die Frage, ob die Handlungsempfehlungen des Friedensgutachtens nur eine Illusion darstellen würden.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Conrad Schetter unter conrad.schetter@bicc.de

"Bekämpfung der Fremdenfeindlichkeit - Virtuelle Briefing-Serie: Migration und Daten während COVID-19" (10. Juni 2020)

Clara Schmitz-Pranghe und Markus Rudolf nahmen an der virtuellen Briefing-Serie "Migration und Daten während COVID-19" der Internationalen Organisation für Migration (IOM) zum Thema "Bekämpfung von Fremdenfeindlichkeit" teil.

Kontakt: Clara Schmitz-Pranghe unter clara.schmitz.pranghe@bicc.de, Markus Rudolf unter markus.rudolf@bicc.de

Weblaunch der Bonner Allianz für Nachhaltigkeitsforschung/Innovations-Campus Bonn ICB (10. Juni 2020)

Mit einer Website im neuen Design und mit einem neuen, gemeinsamen Logo präsentieren sich seit dem 10. Juni 2020 die Bonner Allianz für Nachhaltigkeitsforschung/ Innovations-Campus Bonn (ICB).

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Bonner Allianz für Nachhaltigkeitsforschung unter bonnalliance@uni-bonn.de

Berliner Sommerdialog 2020 – Online-Ausgabe (2. Juni – 23. Juni 2020)

Markus Rudolf nahm an der Online-Ausgabe des Berliner-Sommerdialogs 2020 „Krisenprävention: Vom Anspruch zur Umsetzung. Neue Ansätze für die UN“ teil. Die Veranstaltungsreihe wurde von der Stiftung Entwicklung und Frieden (sef) in Kooperation mit dem Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) organisiert.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Markus Rudolf unter markus.rudolf@bicc.de

Webinar "Frieden schaffen auch mit Waffen?" (2. Juni 2020)

Gemeinsam mit Pamela Preusche (Auswärtiges Amt) diskutierte Max Mutschler am 2. Juni 2020 bei einem vom Forum Ziviler Friedensdienst e.V. organisierten Webinar über das Thema „Frieden schaffen auch mit Waffen? Für und Wider militärischer Hilfe für Krisen- und Konfliktregionen“. Die Aufzeichnung des Webinars ist auf [YouTube](#) verfügbar.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Max Mutschler unter max.mutschler@bicc.de

[Mkutu, K. \(2020\). *Security dynamics in conservancies in Kenya: The case of Isiolo County* \(BICC Working Paper series No. 3/2020\). Bonn: BICC.](#)

[Döring, M., Neitzert, A., Röing, T. & von Boemcken, M. \(2020\). *Prävention extremistischer Radikalisierung in NRW: Keine Vereinnahmung Sozialer Arbeit durch Sicherheitslogik!* \(BICC Policy Brief series No. 2/2020\). Bonn: BICC.](#)

[Döring, M., Röing, T. & von Boemcken, M. \(2020\). „Prävention ist keine ‚Eintagsfliege‘“. Herausforderungen und Bedarfe der Prävention islamistischer Radikalisierung aus lokaler Perspektive in Nordrhein-Westfalen \(BICC Working Paper series No. 2/2020\). Bonn: BICC.](#)

[BICC, HSFK, IFSH & INEF \(Eds.\) \(2020\). *Friedensgutachten 2020*. Bielefeld: transcript.](#)

[Baumgart-Ochse, C., Daase, C., Debiel, T., Deitelhoff, N., Schetter, C. & Schröder, U. \(2020\). Im Schatten der Pandemie: Letzte Chance für Europa. In BICC, HSFK, IFSH & INEF \(Eds.\), *Friedensgutachten 2020* \(pp. 5-13\). Bielefeld: transcript.](#)

[Benner, A.-K., Brzoska, M., Kohler, C., Kroll, S., Rothe, D., Scheffran, J., Schetter, C., Schröder, U. & Wirkus, L. \(2020\). Friedenspolitik in Zeiten des Klimawandels. In BICC, HSFK, IFSH & INEF \(Eds.\), *Friedensgutachten 2020* \(pp. 25-43\). Bielefeld: transcript.](#)

[Daase, C., Hofmann, G., Dembinski, M., Gromes, T. & Wirkus, L. \(2020\). Bewaffnete Konflikte: Friedensmissionen müssen neu austariert werden. In BICC, HSFK, IFSH & INEF \(Eds.\), *Friedensgutachten 2020* \(pp. 45-69\). Bielefeld: transcript.](#)

[Alwardt, C., Brzoska, M., Hansel, M., Jeremias, G., Johansen, M., Meier, O., Muschler, M., Schetter, C., Silomon, J., Wisotzki, S. & Wulf, H. \(2020\). Rüstungsdynamiken: Zwischen Cyberfrieden und Cyberkrieg. In BICC, HSFK, IFSH & INEF \(Eds.\), *Friedensgutachten 2020* \(pp. 93-115\). Bielefeld: transcript.](#)

[Wisotzki, S. & Mutschler, M. \(2020\). *Kommentar \ Brennglas einer problematischen Rüstungsexportpolitik: Der Bürgerkrieg in Libyen*. Bonn: BICC.](#)

[Christ, S., Meininghaus, E., Mielke, K. & Röing, T. \(Eds.\). \(2020\). *Refugees and migrants between everyday conflict and peace processes. Conference documentation* \(BICC Knowledge Notes series No. 1/2020\). Bonn: BICC.](#)

17. Juni 2020

[Anhörung im Wissenschaftsausschuss NRW \ Conrad Schetter berichtet als Sachverständiger zur Friedens- und Konfliktforschung](#) (PDF)

16. Juni 2020

[Friedensgutachten 2020 \ Im Schatten der Pandemie – Globale Lösungen für die globale Krise](#) (PDF)

Stellenangebote

BICC sucht

[04 20 Projektleiter/in \(m/w/d\) im Bereich Rüstungsexportkontrolle](#)

BICC IN DEN MEDIEN

22. Juni 2020

IPG-Journal: [„In die Quere gekommen: Asiens Supermächte China und Indien streben nach Höherem – und geraten dabei immer stärker auf Kollisionskurs. Droht gar ein Krieg?“](#), Gastartikel von Herbert Wulf, Associate Researcher

19. Juni 2020

Domradio: [„Blick ins Friedensgutachten zeigt düsteres Bild: „Ähnlich wie zur Zeit des Kalten Krieges“](#)

Domradio: [„Ähnlich wie zur Zeit des Kalten Krieges‘ – Ein Interview mit Prof. Tobias Debiel \(Institut für Entwicklung und Frieden \(INEF\) an der Uni Duisburg-Essen und Mitherausgeber des Friedensgutachtens\)“](#)

18. Juni 2020

Focus online: [„Folgen der Corona-Pandemie: Friedensforscher sieht EU am Scheideweg – nun schauen alle nach Berlin“](#), Interview mit Conrad Schetter

17. Juni 2020

IPG-Journal: [„Am Abgrund. Soziale Konflikte, wachsende Rivalität zu China und nun auch noch Corona – Indien steckt in der Krise und die Regierung ist überfordert“](#), Gastartikel von Herbert Wulf, Associate Researcher

16. Juni 2020

Tagesschau.de: [„Friedensgutachten 2020: Friedensforscher fordern angesichts der Corona-Pandemie mehr Einsatz“](#), mit Conrad Schetter

Phoenix (YouTube): [„Pressekonferenz zum Friedensgutachten 2020“](#), mit Conrad Schetter

ZDF heute: [„Friedensgutachten: Letzte Chance für Europa“](#)

Stern: [„Deutsche Friedensforscher warnen vor destabilisierenden Folgen von Corona-Krise“](#), mit Zitaten von Conrad Schetter

Faces of Peace: [„Friedensgutachten 2020 – Corona-Krise verstärkt Krise der EU!“](#), Interview mit Conrad Schetter

Süddeutsche Zeitung: [„Forscher: Corona-Krise verschärft Konflikte weltweit“](#), mit Zitaten von Conrad Schetter

n-tv: [„Verschärfung laufender Konflikte: Deutsche Friedensforscher warnen vor destabilisierenden Folgen von Corona-Krise“](#), mit Zitaten von Conrad Schetter

Frankfurter Rundschau: [„Chancen für den Frieden nach Corona. Gutachten zur Weltlage“](#), mit Zitaten von Conrad Schetter

Evangelisch.de: [„Friedensgutachten: Corona-Pandemie verschärft Konflikte weltweit“](#), mit Zitaten von Conrad Schetter

Redaktionsnetzwerk Deutschland: [„Friedensforscher schlagen Alarm: Corona-Pandemie verschärft Konflikte weltweit“](#), mit Zitaten von Conrad Schetter

Migazin: [„Friedensgutachten 2020: Corona-Pandemie verschärft Konflikte weltweit“](#), mit Zitaten von Conrad Schetter

Sputnik: [„‘Friedensgutachten 2020’: Warnung vor Pandemiefolgen – und Verständnis für ‚Defender 2020‘“](#), mit Zitaten von Conrad Schetter

Tagesschau 24: [„Schwerpunkt: Institute stellen Friedensgutachten vor“](#)

Domradio: [„Forscher mahnen zu globalen Lösungen in Corona-Pandemie: Friedensgutachten vorgestellt“](#)

Neues Deutschland [„Coronavirus ist Gefahr für den Frieden: Institute warnen vor Verwerfungen und Unruhen“](#)

5. Juni 2020

Epoch Times: „[Hunderte Trauernde bei Beerdigung für getöteten AFP-Journalisten al-Quaety im Jemen](#)“, mit einem Zitat von Marius Bales

3. Juni 2020

forumZFD: „[Online-Gespräch: Frieden schaffen auch mit Waffen?!](#)“, Webinar mit Max Mutschler

Follow @BICC_Bonn on Twitter/
Folgen Sie @BICC_Bonn auf Twitter
twitter.com/BICC_Bonn

Please do not reply to this email; this address is not monitored. Please use pr@bicc.de for any inquiry.

The newsletter is not displayed correctly? Please contact: pr@bicc.de